
26日，杨鸣现身盘锦矿

业体育馆，见证了辽宁双喜

电器女篮的中国女子篮球联

赛新赛季主场首胜。

该种节奏已然成为杨鸣

工作的常态，步履匆匆却异

常坚定。

辽宁益胜篮球俱乐部总裁

兼总教练，这是目前杨鸣对

其身份的认证，昔日，他是助

辽宁男篮两度登顶中国男子

篮球职业联赛（简称：CBA联

赛）的冠军教头，也是社交媒

体平台上的“话题”主帅。时

过境迁，再次转身后，杨鸣开

启了人生的崭新篇章。
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杨鸣：再好的编剧也写不出我的剧本 意大利队
时隔47年再捧戴维斯杯

2023戴维斯杯男子网球团体赛决赛

26日在西班牙马拉加举行。名将辛纳领衔

的意大利队2比0击败澳大利亚队，时隔47
年再度夺冠。

现世界排名第四的辛纳和排名第44位

的阿纳尔迪在单打比赛中分别对阵澳大利

亚球员德米纳尔和波佩林。辛纳直落两盘

结束战斗。阿纳尔迪则苦战三盘，以2比1赢

得比赛。辛纳此前在与塞尔维亚队的半决

赛中战胜了男单世界排名第一的焦科维

奇。本场对阵世界排名第12位的德米纳尔，

他状态依旧大勇，首盘上来便在第三局和

第九局成功破发，以6比3先下一城；次盘更

是没有给对手任何机会，以6比0轻松结束

战斗。两盘仅耗时1小时21分钟。

这也是意大利队历史上第二次夺得戴

维斯杯冠军，上一次他们在该项赛事中夺

冠还要追溯到1976年。 据新华社

11月26日，2023世界超级球星足球赛
在武汉体育中心举行，由菲戈、托蒂领衔的

欧洲全明星队对阵卡卡、里瓦尔多率领的

美洲全明星队，双方在常规时间战成5比5，
最终在点球大战中，欧洲明星队以6比5战
胜美洲明星队。

此次前来参赛的球星来自巴西、阿根廷、

法国、意大利等13个国家。多位传奇球星的
到来也点燃了球迷的激情，尤其对于球龄

较长的球迷来说，再次见到这些代表自己

青春回忆的球星可谓意义不凡。

各球迷协会也纷纷为场上球星以及

他们曾效力的俱乐部制作了大型TIFO，向
传奇球星展示了他们与中国球迷之间的

特殊足球文化情谊。比赛结束后，举行颁

奖仪式，欧洲全明星队主教练巴乔获最佳

人气奖，美洲全明星队队长卡卡获最佳

球员奖。 据中新社

球员时期15载春秋，杨鸣于辽宁
写下了“一人一城”的篮球童话故事。

2006年3月10日，辽宁男篮客场以3分
险胜北京队。那晚比赛前，杨鸣被诊

断为左手腕舟骨骨折，冒着断送职业

生涯的风险，彼时20岁的他独揽35
分。少年鲜衣怒马，收获了一段只属

于他的传奇故事———断腕耀京城。

2017~2018赛季，辽宁男篮摘得全
运会冠军，捧起了队史首座CBA总冠
军奖杯。发表获奖感言时，作为队长的杨鸣

感触良多，“我第一年上队时是（队伍）

最低谷的时候，在职业生涯末期能拿

到冠军，再好的编剧也写不出我的剧

本。”一语终了，他已是眼眶湿润。

此后，杨鸣与球员身份作别，功

成身退。退役仪式上，当红色幕布缓

缓揭开，12号球衣将一段记忆封存，
成为他与辽宁球迷彼此记忆的共鸣。

辽宁男篮助理教练、辽宁男篮俱

乐部副总经理，杨鸣退役后迅速完成

了身份转换。2019~2020赛季CBA联赛
复赛后，志在夺冠的辽宁队战绩不

佳，俱乐部的一则公告让杨鸣换上西

装走到台前成为“救火教练”，担任中

方教练组组长。

“为教练生涯打8分”。先抑后
扬，这四个字用来概括杨鸣的执教

经历恰如其分。在经历失去冠军的

阵痛后，不断的苦心钻研让他此后

总能在瞬息间洞察球场时局，作出

准确判断。全运会冠军、CBA两连
冠，至此，杨鸣成为辽宁男篮队史首

个分别以球员和教练身份收获联赛

总冠军的人。用他的话说，辽宁队在

过去两年间几乎包揽了国内五人制

职业篮球项目的所有荣誉。

从“救火教练”到冠军主帅，他迎

来凤凰涅槃般的蜕变。

中国男子篮球职业联赛冠军教练开启新的人生旅程

“你在哪，杨鸣？我离开了几个月，

回来后你怎么不见了？”这是辽宁男篮

外援莫兰德在社交媒体写下的一段话。

率队卫冕CBA总冠军后，杨鸣在
今年夏天卸任辽宁男篮主教练。用一

则33秒的视频，他回顾了自己球员及
教练时期在辽沈大地的点滴瞬间。

在人生的又一个事业顶峰上，杨鸣

却选择了急流勇退。“高光时刻后，人

需要一些迂回、冷静和沉浮地去学习

新的东西。”谈及此次令人意外的选

择，杨鸣的话语间满是成熟。

离开主教练岗位后，他曾为自己

安排了多项计划，其中包括继续深

造学习等内容。如今，杨鸣的身份是

多元化的。作为辽宁益胜篮球俱乐

部总裁兼总教练，杨鸣需要统筹安

排辽宁双喜电器女篮和辽宁益胜雪狼

男篮两支队伍各项日常工作，在

WCBA联赛和全国男子篮球联赛
（简称：NBL联赛）中反复横跳。

此外，他以体育人身份开始拓宽

比赛解说、综艺录制等业务线。充实，

这是杨鸣对其工作内容的总结。以解

说工作为例，他会提早一天便抵达录

制现场进行准备，幽默风趣的解说风

格让杨鸣很快获得了观众的支持。

“为教练生涯打8分”

他们是我们的青春记忆
巴乔卡卡里瓦尔多来到武汉

学会迂回和沉浮

如今工作之余，杨鸣会通过各种

渠道关注辽宁队的比赛。在他眼中，

外界对于辽宁男篮期待值颇高，只有

冠军足以让各方满意。“辽宁队的人

员配置和默契程度在联赛中是独一

档的，只要不出现大面积伤病，他们

本赛季大概率能实现卫冕。”

采访交谈中，杨鸣直言未来不排

除回归教练员岗位，“我现在干的所

有事都和篮球有渊源，未来发展方向

也不会离开篮球”。

10月中旬，杨鸣出席了辽宁双喜
电器女篮新赛季出征仪式。他坦言，辽

宁女篮是一支有着深厚底蕴和辉煌历

史的球队，希望队伍能打出辽宁篮球

的精气神，早日重回巅峰。近两年，中国

女篮成绩斐然，她们一跃成为中国体

育在“三大球”项目中成绩最好的队

伍。“女篮一代人在年龄结构、技战术

能力等方面存在互补性，加之大赛获

胜后带来的自信心加成，队伍已经达到

了非常高的高度，出色成绩还能持续几

年时间。”杨鸣点评道。

从男篮世界杯到杭州

亚运会，中国男篮的表现

不尽如人意。杨鸣深有同

感，“负面舆论导向会给球

队和运动员带来更大压力，

过度批评不利于他们成长。

据中新社

未来不排除回归教练员岗位

卡卡 左）在比赛中
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